

Aktuelles Lexikon**U-2**

Saddam Hussein hat angedroht, die amerikanischen *U-2*-Aufklärungsflugzeuge abzuschießen, die überwachen, ob sich der Irak an das von der UN verhängte Verbot von Massenvernichtungswaffen hält. Die *U-2*, hergestellt von der Firma Lockheed, wurde zum erstenmal Mitte der fünfziger Jahre eingesetzt; der modernste Typ, der den Irak überfliegt, heißt *TR-1*. Wiewohl ein Jet, ist sie eine Art motorisiertes Segelflugzeug, das mit seiner enormen Spannweite (knapp 32 Meter) auch in dünnster Luft fliegen kann – in

einer Höhe bis zu 27000 Meter. Mit ihrem hochmodernen Radarauge und ihren Kameras kann die *TR-1* bis zu 55 Kilometer weit „sehen“. Freilich fliegt sie dabei relativ langsam – mit einer Reisegeschwindigkeit von knapp 700 Stundenkilometern. Ob die Iraker sie tatsächlich abschießen können, darf bezweifelt werden. Zwar besitzen sie weitreichende Boden-Luft-Raketen sowjetischer Provenienz, mit denen die Sowjets insgesamt zehn *U-2* abgeschossen haben – darunter auch jene von Gary Powers, die Nikita

Chruschtschow 1960 zu seinem spektakulären Auftritt vor der UN-Generalversammlung verhalf, als er mit seinem Schuh auf das Podium einschlug. Inzwischen aber besitzen die Nachfolgemodelle *TR-1* aufwendige elektronische Abwehrsysteme, die anfliegende Raketen erkennen, verwirren und ablenken. Die Maschine kann auch nachts operieren und bis zu zwölf Stunden lang in der Luft bleiben.

jj